

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7664.

Por un mes..... 3 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Por un mes..... 10 rs.
Fuera de Córdoba..... Por trimestre..... 28 rs.

MIERCOLES 22 DE MARZO DE 1876.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVII

Seccion oficial.

DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

En virtud de providencia del señor juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad, dictada en los autos ejecutivos que á instancia del Procurador D. Antonio Barroso se siguen por mi testimonio contra Manuel Molina y D. Joaquin Bausista Recio de Leon, se ponen en pública subasta las fincas siguientes:

La mitad de la casa que marcada con el número catorce moderno se halla situada en la calle Sotillon de la ciudad de Montilla, propia de don Manuel Molina y proindivisa con las demás partes pertenecientes á don Francisco Solano y á los herederos de Carlos Molina, lindando el todo por la derecha con la casa número doce, propia de D. Rafael Sanchez, por la izquierda con la número diez y seis de José Jimenez, y por la espalda con las de D. Carlos Albear.

Una casa propia de D. Joaquin Bausista Recio, situada en la calle Aleluya de la citada ciudad, marcada con el número treinta y tres, y que linda por la derecha con otra del referido don Joaquin, por la izquierda con la número veinte y uno de Antonio Zafra, por la espalda con los corrales de la casa de Antonio Cuervo.

Dichas fincas han sido tasadas por los peritos D. Marcos Muñoz y D. Eulio Garcia en catorce mil ciento setenta y seis reales la primera, y en ocho mil doscientos treinta la segunda.

Y una suerte de olivar, propia de Manuel Molina, situada en el pago de la cañada de Lerma, término de la referida ciudad de Montilla, de cabida diez celemines, cinco octavos y cinco estadales, equivalentes á cincuenta áreas y setenta y seis centiares, y linda al Norte con el camino que se dirige al cortijo de la Zarza, al Sur con estacas de D. Joaquin Albear, al Este con otras de los herederos de D. Juan de la Cuesta, y al Oeste con olivos de D. Rafael Susbielas.

Esta finca ha sido tasada por el perito D. Rafael Gomez en la cantidad de tres mil cuatrocientos sesenta reales.

El remate tendrá lugar en este Juzgado á las once de la mañana del treinta y uno del presente, no admitiéndose posturas que no cubran las terceras partes del aprecio.

Dado en Córdoba á seis de Marzo de mil ochocientos setenta y seis.—El Actuario, Manuel Montes.—V. B.—Lucio Merino.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:—Vamos á dar una ligera idea de los mas notables preparativos oficiales y particulares dispuestos para solemnizar la entrada en Madrid de S. M. y del ejército vencedor.

El cuartel de San Gil ha sido adornado con mucho gusto. En cada ventana se han colocado dos banderas de distinto color. En la fachada principal se ostenta una inmensa hilera de mástiles, los cuales sostienen tarjetones con los nombres de los mas notables hechos de armas de la última campaña. En el centro del edificio se lee la siguiente inscripción: «A. S. M. el rey y á los ejércitos de operaciones, el cuerpo de artillería.» De ante de las puertas del establecimiento se ven muchísimos establos, la mayor parte ocupados á los carlistas.

El arco que se ha erigido junto al cuartel de San Gil, está formado por dos basas, sobre las que descansan ocho columnas; entre cada una de estas se halla colocado un trofeo formado por dos piezas de artillería y armamento cogido á los carlistas. En la parte que mira al sitio por donde ha de entrar el ejército, lleva en sus costados dos letreros que dicen «Líneas de San Sebastian» el uno, y «Bloqueo de Pamplona» el otro; y en el lado opuesto, á cada costado, Velevieta, Elgueta ó Irun. En ambos frentes se lee la siguiente dedicatoria: «A S. M. el rey D. Alfonso XII y los ejércitos de operaciones, el cuerpo de artillería.»

Este arco está construido todo por obreros pertenecientes al cuerpo de artillería del cuartel de San Gil, y dirigido por el oficial es nombrados para la comision de festejos, secundados por el maestro mayor del parque D. José Muñoz.

Tambien los oficiales del mismo parque han construido frente al arco un tablado, adornado con mucho gusto, y el cual lleva en el centro el escudo del cuerpo.

El edificio de las caballerizas reales ha sido adornado con preciosas colgaduras, en las que se ven multitud de flores de lis. Encima de la puerta de entrada hay esta inscripción: «A S. M. el rey y al ejército los empleados de las reales caballerizas.»

El tablado construido frente á la fachada del Serado llama justamente la atencion, por la elegancia y sencillez con que ha sido engalanado.

Tiene capacidad para 500 personas, bajo una cubierta de lienzo sostenida

por bonitos mástiles, cada uno de los cuales ostenta banderines ó inscripciones, en las que se lee: «Alfonso XII» y «Paz».

Toda la barandilla luce una colgadura magnífica y nueva de terciopelo carmesí con galon de oro, y la entrada á la esplanada está adornada con dos preciosos gallardetes. Todo ello pintado con gusto y sencillez. Frente al convento de la Encarnacion se ha cerrado con valla un espacio donde se colocarán los acogidos del Hospicio, y antonarán al pasar S. M. el rey y el ejército un precioso himno «A la paz», compuesto por los señores Garcia Santisteban y Herraldos.

El arco de la calle del Arca, construido á la entrada de la plaza de Isabel II, es muy sencillo al parque de mucho gusto. Está formado con ramaje, y las dos columnas que le sostienen vistosamente engalanadas con banderas, gallardetes y escudos. En las pilas tras se ostentan los atributos del comercio. En la parte superior del arco, por ambos frentes, se leen estas dedicatorias: «España á su rey: Viva Alfonso XII», y las inscripciones Olot, Estrella, Peña Plata.

El arco levantado en la calle de Alcalá á expensas de la asociacion de Señoras para socorro de los heridos en campaña, se apoya sobre dos fuertes estribos, en los cuales se han practicado cuatro hornacinas para colocar otras tantas estatuas colosales, representando las cuatro Virtudes cardinales. Comienza por un robusto zócalo de sillería almohadillada sobre el que descansan seis columnas, que sostienen el cornisamento. El ático está terminado por frontones semicirculares, coronados los dos del centro por cuatro famas apoyadas en el escudo de España y corona real, terminando los otros seis con ornatos del mismo estilo y separando estos frontones 16 candelabros.

De las cuatro estatuas que representan las Virtudes cardinales, las dos que miran á la Puerta del Sol, simbolizan la «Fortaleza» y la «Justicia», hallándose las de la «Prudencia» y la «Templanza» en la fachada que dá á la puerta de Alcalá.

En el espacio que media entre las hornacinas y el collarin de los capiteles, se han colocado cuatro medallones rodeados de ornatos, presentandorel que se halla sobre la «Fortaleza», á D. Alfonso III, el Magno; sobre la «Justicia», D. Alfonso IV, el Monge; sobre la «Prudencia», D. Alfonso VII, el Emplazado; y sobre la «Templanza» D. Alfonso VI, el Bravo. En las enjutas del arco se hallan D. Fernando y D. Isabel I en la fachada que mira á la puerta del Sol, y Felipe V y Carlos III en la opuesta.

En el espacio comprendido entre las columnas, cuyos flor nes están formados con flores de lis, se han presentado coronas de laurel, y en los recuadros que existen entre las columnas de los costados, ornatos del mejor gusto, así como en la parte interior del arco y sobre el zócalo, hallándose los escudos de Castilla y de Leon rodeados de atributos.

El intradós del arco está encasetonado con fuertes florones y cuajados de ornatos de la archivolta y espacios de las enjutas.

El cornisamento, compuesto de arquitravo, friso y cornisa, figura estar tallado en el centro del friso; en cada una de las fachadas respectivamente, se hallan rodeados de ornamentacion los bustos de Peláyo y Recaredo.

El ático se eleva sobre un zócalo y en la parte central del entablamento se halla la inscripcion conmemorativa: «Al rey D. Alfonso XII, pacificador de España, las señoras de la Asociacion para socorro á heridos é inutilizados del ejército.» En los espacios que quedan entre las pilas tras colocadas á plomo con las columnas, se hallan los bustos de D. Alfonso I, el Católico, y D. Alfonso II, el Casto, en la fachada á la Puerta del Sol; y don Alfonso V, el Noble, y D. Alfonso VIII, el de las Navas, en la que mira á la Puerta de Alcalá; los de D. Alfonso IX y D. Alfonso XI se hallan respectivamente en los costados que dan á las calles de Sevilla y Peligros, entre los escudos de los antiguos reinos.

El frontón circular de la fachada á la Puerta del Sol, ostenta en su tempano á la «España» entre la «Paz» y la «Concordia», y en el de la fachada opuesta se halla D. Alfonso X, el Sabio, entre la «Ciencia» y la «Legislacion», terminando, como llevamos dicho, por «Famas», escudos y coronas; los frontones semicirculares pequeños, que corresponden al espacio que existe entre las columnas, tienen en su centro las cifras de Alfonso XII.

Este monumento tiene por su frente cuarenta y siete pies de ancho por mas de setenta de alto y su fondo es de nueve pies; el arco del centro tiene veinte y dos pies de ancho, y desde el pavimento á la clave se miden treinta y cuatro pies; las estatuas tienen una altura de nueve pies y medio. Será iluminado tan magnífico arco por dos luces eléctricas, colocadas una en el ministerio de Hacienda y otra en la presidencia del Consejo de ministros.

Hecha esta ligera descripcion, resúltanos solo consignar, que á nuestro juicio, aparte de las bellas proporciones que todos aplauden y al esquisito gusto que ha presidido en su or-

namencion, reúne el tal monumento caracteres estéticos, notabilísimos, que bastarian para acreditar á un profesor, si el arquitecto Sr. Cubas, que lo concibió y dirigió, no tuviera ya sentada su reputacion sobre sólidas bases.

El tablado construido por orden del ministro de Fomento, al pié de la entrada á su departamento, está pintado con los colores nacionales y adornado con multitud de banderas y banderines, y en la fachada principal, encima de la puerta del edificio, se lee: «Ministerio de Fomento: viva el rey, viva la paz, viva el ejército.»

Además, las escaleras y la galeria de cuadros del ministerio se han adornado con macetas de flores y follaje, lo mismo que el tablado.

El arco construido en la calle Mayor por cuenta del ayuntamiento, ideado por el arquitecto del municipio D. Agustín Poró y dirigido por los arquitectos municipales Sres. Barca, Gomez, Vega y Colubi, pertenece, como hemos dicho, al género Mudéjar. La longitud del arco es de 15 metros y el ancho de seis, y está abierto por otro que dá salida á la plaza de la Villa y á la calle de Luzon, formando una bóveda de las llamadas por ariste.

Las cimbras de los arcos son de herradura y descansan sobre cuatro pilares subdivididos en dos cuerpos. Cuatro columnas sostienen otros cuerpos superiores, terminados con órdenes de columnas esbeltas, unificándose tan bellísimo conjunto por medio de un gran tejaron adornado con una preciosa cresteria calada, formada de frutos de granado, emblema de la unidad.

Una hermosa corona de laurel circunscribe la parte superior del monumento, ostentándose tambien diferentes blasones de España, los de la villa y banderas y gallardetes. Tambien figuran, entre otros, los lemas de «valor, prudencia, justicia, patriotismo, fortaleza, heroismo, civismo, etc.»

Con un gran pedestal sobre el que están colocadas tres estatuas simbolizando victorias que arrojan coronas al ejército vencedor, termina la parte superior de la obra.

En los frentes del pedestal se lee esta inscripcion: «A S. M. el rey don Alfonso XII y á los ejércitos pacificadores de España, la villa de Madrid.»

Los lienzos ó paños de entre las columnas están decorados por medio de arcos y hojas características de arquitectura árabe y mudéjar. Sobre las órdenes de columnas, y en la parte superior de la cubierta, aparecen por los dos frentes de la calle Mayor otros escudos con banderas de los colores nacionales.

— 156 —

que nos dan el derecho de ser difíciles; la perfeccion no es de este mundo, y no es de un yerno de quien hay que esperarla fácilmente. Nuestro futuro es de la masa comun de los jóvenes del siglo.

—Una excepcion en favor suyo no me hubiera desagradado!

—Os creo; pero lo me atrevo á asegurar que se haya hecho.

—Sois franco por lo ménos, aunque vuestra franqueza me dá en que pensar. En fin, aun no se ha dicho la última palabra del asunto, y vuestro protegido no es todavia dueño de mi hija.

—Sin duda; pero yo os aseguro que os costará trabajo encontrarle mejor: hoy no se puede elegir.

—Confieso que este tiene un esterior simpático.

—Ese es el parecer de todas estas señoras,—esclamó el padre Dionisio contriendi maliciosamente; pero para vos y para mí, que no somos los chicos, no debe ser una razon concluyente.

— 157 —

—Sin duda. No sé dónde tengo esta noche la cabeza.

—En vuestra caja como siempre, mi excelente amigo.

—Hubiera debido sospechar algo, ¡si salta á los ojos! Jamás he visto escuchar á nadie tan largo rato con tanta complacencia.

—Podriais añadir con tanto amor.

—Si lo quereis... La verdad es que no se han separado en toda la noche.

—Y que todavia van juntos, vedlos.

—Teneis razon,—dijo Mr. Dartigues fijándose en su hija que iba muy delante.

—De la casa Chabert de Pascual?

—Precisamente.

—Fueron ricos en un tiempo, pero ya su fortuna no existe. El padre murió... ¿Qué se cuenta del hijo?

—Todo el mundo le celebra; dicen que es un buen muchacho.

—¿Un buen muchacho? En negocios no es una buena recomendacion.

—No es hombre de negocios.

—¿Qué hace entonces?

—Procura agradar á las mujeres.

—¿Un buen muchacho? En negocios no es una buena recomendacion.

—No es hombre de negocios.

—¿Qué hace entonces?

—Procura agradar á las mujeres.

—¿Un buen muchacho? En negocios no es una buena recomendacion.

—No es hombre de negocios.

—¿Qué hace entonces?

—Procura agradar á las mujeres.

XVII.

—¿Donde vivis, señorita?—preguntó de repente el jóven.

—En la alameda de Meillan, frente á la fuente.

—¿Y deciais que estaba lejos! Llegaremos en seguida.

—Fuerza es contentaros con eso por esta noche,—esclamó Emma con una mirada que debió abrir el cielo al enamorado jóven.

—Si alargásemos el camino por el Prado...

Al frente de los basamentos de ambos muros están colocados grupos guerreros compuestos de cañones, granadas, alabardas, carabinas, machetes, sables, etc., formando un conjunto armónico en extremo.

—El general Martínez Campos no se irá para Cataluña hasta después de terminadas las fiestas.

—Los ministros verán mañana desde la presidencia el paso de S. M. Después irán a recibirle a Atocha y pasarán luego a esperarle en palacio.

—Los ministros celebraron ayer dos consejos con S. M. en el Escorial y le acompañaron a la mesa.

—Secree que mañana aparecerán los decretos relativos a gracias generales al ejército.

—Decíase que en vez de la proposición del marqués de Sardoal, se trataba de presentar otras dos más: una de los constitucionales y otra del señor Romero Ortiz. Han tenido conferencia sobre este asunto con el Sr. Posada Herrera algunos de los iniciadores del propósito.

—Siguen con gran actividad los trabajos en el puente de Castejón, sobre el Ebro, cuyos destrozos serán pronto reparados, evitando a los viajeros las inmensas molestias que sufren al pasar en barcas dicho río.

—La fragata «Zaragoza» que salió para la Habana arribó ayer a Canarias a fin de repostarse de carbon y continuar su viaje a Cuba. Creemos que muy pronto saldrán otros buques de guerra con el mismo destino.

—Se ha reunido en el Senado la comisión de mensaje para leer la contestación al discurso de la Corona, redactada por el señor conde de Casa-Valencia.

—El Sr. Posada Herrera presidirá la primera sesión que celebre el Congreso.

—El último discurso del Sr. Cánovas ha sido, como todos los suyos, objeto de manifestaciones calurosas de entusiasmo, y los periódicos que más estensamente se ocupan de sus declaraciones como la «Política», el «Cronista», y el «Tiempo» se adhieren a cuanto manifestó el presidente del Consejo.

—La «Epoca» le examina como oración parlamentaria de elocuencia inenarrable y analítica, que convence y demuestra. El «Diario Español» escusa, comentarios y la reproduce íntegro como alta manifestación de grande elocuencia y profunda política.

—La «Tribuna» combate las últimas apreciaciones sobre los caracteres de la inviolabilidad parlamentaria.

—Al pasar el rey por el arco de la calle Mayor, una comisión de ayuntamiento bajaría a ofrecerle una corona de oro en un bonito almohadón de raso blanco con galones de oro, y otras a los generales.

—La corrida de toros oficial y de convite, dada por el ayuntamiento, tendrá lugar el miércoles próximo.

—Dice el «Diario de Barcelona»: «Sabemos que se ha escrito al general Martínez Campos invitándole a que haga su entrada en Barcelona al frente de tropas que hayan cooperado a la última campaña en el Norte.»

—Pasan de 5000 los carlistas presentados estos días a indulto en San

Sebastián, procedentes de la frontera.

—Hoy ha llegado a Madrid el general Sr. Primo de Rivera.

—Dice un periódico que noticias de buen origen aseguran que el cabecilla Lizárraga se retirará muy en breve a la vida monástica, renunciando antes a los honores y empleos que le otorgó el pretendiente.

—Entre los obsequios que se preparan a S. M. el rey, los señores duques de Santofía tienen dispuestas: una bandeja de plata con corona real y la siguiente inscripción: «A S. M. el rey D. Alfonso XII, jefe del ejército español.—Los duques de Santofía, 1876»; y una corona de oro, formada por una rama de laurel y otra de olivo, unidas por un lazo de esmalte blanco con la siguiente leyenda: «A S. M. el rey D. Alfonso XII.—Los duques de Santofía.—En conmemoración de la paz, 1876.» Ambas cosas son de gran valor y mérito artístico.

—Ha llegado a Alcalá de Henares con objeto de tomar parte en la entrada de las tropas vencedoras, una sección del batallón forales de Navarra. Viste pantalón encarnado, polaina gris, levita corta y chaco.

Los forales de Navarra, desde su creación, han prestado brillantes servicios a su patria, habiendo tomado parte con el ejército del Norte en cuantos hechos de armas se han librado por aquel; y últimamente con el ejército de la derecha, asistieron a la importante toma de Peña Plata y Vera tres compañías, de las que hemos oído hacer los mayores elogios.

Gacetas.

—**Bueno.**—Ayer se pagó la consignación del culto parroquial correspondiente al mes de Noviembre próximo pasado. La mitad se abonó en calderilla y la otra mitad en plata y oro.

—**Atencion.**—A la del digno Gobernador interino de la provincia, Sr. Villalba, debimos anteayer la copia del telegrama dirigido a referida autoridad por el ministro de la Gobernación, que verían ayer nuestros lectores en la última hora del DIARIO.

—**El vigia.**—Moruna ciudad es Córdoba, porque sin rótulos miro muchas calles a las que les rompieron... el bautismo.

—**No está bien.**—La calle de Castillo se halla convertida por algunos en un depósito de inmundicias impropio de una capital de la importancia de la nuestra. Al municipal del distrito le recomendamos la mayor vigilancia posible a fin de evitar esta inconveniencia.

—**Ahí le duele.**—Ayer por la mañana espacia inmundicias no muy olorosas un hombre en la calle Huerto de San Andrés, operación que venía ejecutando hace algún tiempo creyendo quedaría siempre impune este lastimoso «contra-bando». Pero no contó con la huésped, que era el municipal del distrito, el cual tuvo a bien, en cumplimiento de su deber, de ponerlo en conocimiento de la Alcaldía, y de sus resultados fué multado.

—**La primavera.**—Con viento húmedo y un fresco capaz de convertirnos en sorbete se inició antea-

yer la llamada por los poetas «florida» y «capacible» primavera, indicando de esta manera que el rabo de Marzo está aun por desollar.

—**Los niños.**—Anteayer se distraían unos angelitos en apedrear el rótulo que tiene la plazuela de Benavente para indicar su nombre, al cual le faltan ya algunas letras, siendo interumpidos en su ameno entretenimiento por un transeunte. Una multa a los padres que dejan a sus hijos lucir estas gracias, para con ella poner el nombre de la plazuela como corresponde, sería remedio heroico que evitaria la propagación del mal.

—**Loa.**—Anteayer se puso en escena en el teatro del Recreo la Loa titulada «El triunfo de la Paz», escrita por nuestro querido amigo el señor D. Miguel José Ruiz. Desde las primeras escenas se conocía la brillante inspiración del vate laureado en nuestros Juegos florales, y el público así lo manifestaba arrebatado por la sonoridad y fácil versificación de la obra. El autor fué llamado a la escena, donde fué recibido con una salva de aplausos, y mucho nos complacemos en consignarle así y darle el más cumplido parabién.

—**Arbol.**—Se ha despertado en nuestros agricultores una grande afición por las plantaciones de eucaliptus, a cuyo arbol llaman muchos el arbol del porvenir. Sabemos de varios propietarios que han enterrado ya millones de semillas, y desde luego puede asegurarse, dado el rápido desarrollo y crecimiento de esa planta, que dentro de tres ó cuatro años contendrán nuestras provincias bosques rivales de los de Australia.

—**Sea.**—Se cree probable que en la próxima temporada veamos en uno de los teatros de Córdoba al diestro prestidigitador Sr. Paulino Blanch.

—**Animalito.**—Caminaba ayer un pobre ciego por la calle Mayor de Santa Marina creyendo no encontrar mas tropiezo en su tránsito que los de las esquinas de las calles, que procuraba evitar con la ayuda de su palo; pero tuvo la desgracia de poner el pie encima de un can que estaba tendido en la acera en uso de su autonomía, desprovisto de bozal, y el chusquel, que se acordó que para algo debían servirle los dientes, los clavó en una pierna del desgraciado ciego, que tuvo que ser socorrido en una casa inmediata de la herida y del susto consiguiendo al inesperado encuentro.

—**Oficina.**—Desde anteayer las horas de oficina en la Administración económica son de nueve de la mañana a cuatro de la tarde, y solo se atenderá al público de diez a dos.

—**Subasta.**—En el número doscientos veinte y cinco del «Boletín oficial» de esta provincia se publica el pliego de condiciones bajo las cuales se subasta la adquisición de cuatrocientos pares de borceguiles con destino al ejército de Ultramar, según lo dispuesto en la Real orden de veinte y tres de Febrero último.

—**Memorias.**—Hoy.—1873.—Queda abolida por la Asamblea nacional la esclavitud en la isla de Puerto Rico.

—**Borrada.**—Ayer tarde arrió la gorda en la calle de Isabel-Losa un burro que empezó por arrojarse a un

muchacho que iba «catallero» sobre sus lomos; atropelló a cuantos encontró a su paso, haciendo dar con el santo en tierra a una mujer que afortunadamente no sufrió mas que el susto, y ejecutó la misma operación con dos hombres que trataron de sujetarlo. Hasta aquí nuestras noticias. Ignoramos las habiidades que despues haria la fiercecita.

—**Trabajo caligráfico.**—Hemos tenido el gusto de examinar uno muy bello, ejecutado por el Sr. D. Antonio Martínez Rojo, de cuyas obras en este género nos hemos ocupado otras veces, y que, por su mérito, son dignas de figurar en una exposición.

—**Sumario.**—El número tercero de «La Andalucía Médica», que dirige en esta capital nuestro apreciable amigo el Dr. D. Rodolfo del Castillo, contiene lo siguiente: De la hemerapia, por el «Dr. D. Rodolfo del Castillo».—Histología, por «Mr. Mathias Duval».—Sección práctica.—Resección de este hueso practicada por el «Dr. D. Cayetano del Toro».—Curación, por «D. Rafael Sal y Limas».—Revista médico estrangera, por «don Genaro La Calle».—Hechos diversos.—Fotografía, lámina 3.—Resección del maxilar superior, pómulo y palatino.

—**Traslacion.**—Segun un periódico de Sevilla ha sido trasladado a aquella capital con el mismo cargo el secretario que era del Gobierno civil de Granada nuestro amigo y paisano Sr. D. Manuel Garcia Aguilar.

—**Estadística.**—Se ha publicado una circular de la Inspección de primera enseñanza, para que los maestros de ambos sexos conserven los datos referentes a sus respectivas escuelas correspondientes al quinquenio de mil ochocientos setenta y treinta y uno de Diciembre de mil ochocientos setenta y cinco. Oportunamente, segun tenemos entendido, se dirigirán a dichos maestros los interrogatorios a que se refiera, para lo cual parece que el Sr. Inspector se ocupa de su redacción. Como este servicio es de gran importancia, lo advertimos a tiempo para que pueda llenarse con la actividad que reclama.

—**Tierras.**—Las que se hallaban infestadas de canuto de langosta estos dias en el término de Villanueva del Rey en esta provincia, eran las dehesas de Dos-Hermanas, Quintillo, Cornudas y Doña Urraca, y las hazas de Vaquerías, Asperones, Moyano y Capellania del Comendador. De ellas solo la última se halla infestada en totalidad.

—**Amigos de lo ageno.**—Por el señor Gobernador civil se encarga la captura de un tal «Pasturi», que va acompañado de su muger y un niño. Lleva un mulo robado y se dedica a la venta de quinecalla y paños.

—**No es mia.**—En la dehesa de Fuente-Agria de Villafranca, se ha encontrado una yegua sin dueño conocido. Pedrá reclamarse a aquella autoridad local.

—**Ejercicios.**—En los de oposición a la escuela de niñas de Carcabuy han sido aprobadas por el orden siguiente, las maestras doña Ana Machado y Mora, doña Antonia Molina, doña Amparo Zurita, doña Con-

cepcion Raya, doña Rosario Aragon, doña Dolores Aragon, doña Catalina Zamorano, doña Carmen Serrate y doña Sabina Almenara, las doce maestras que se presentaron retiraron tres.

—**Llamamiento.**—El Juzgado de Aguilar llama por edictos a cinco mozos de las reservas mil ochocientos setenta y dos, a tres y setenta y cuatro, y a ciento a aquella ciudad y Genil.

—**Reparto.**—El municipal de consumos de Fernan Nuñez expuesto al público en aquella hasta el dia veinte y nueve del presente.

—**Sección minera.**—Se ha licitado doce pertenencias de la mina de plomo «La Rebanca», sita en Cabezadas de las Navas de Sanabria, término de Montoro.

—**Exámenes.**—El dia quince próximo abril darán principio los exámenes de ingreso en la Academia de Administración militar para cuarenta plazas vacantes.

—**Pobrecitos.**—Una hija de lebre banquero Rostchild va a traer matrimonio con otro de su lido, llevando la niña como capital de doscientos millones de pesetas. No dirán que hay mucha falta de harina.

—**Ponce de Leon acerca de perfumes.**—Este renombrado navegante del gran Colon, calificado de «las mas fragantes bajo la capota del cielo.» De esas aromáticas flores extrae el AGUA FLORIDA DE MURRAY Y LANMAN, asi que la fama de su ganancia puede decirse data de los dias del gran navegante, quien dio a Sevilla y Aragon un Nuevo Mundo, ambiente delicioso de mil flores que se exhalan de esta delicada y refrescante agua floral. Cuando da purifica la complexion, como bien perfuma el cutis; ningún SIDA podria apetecer mas raro de que un baño fragante con su delicado aroma. Se previene a los compradores observar que las palabras «Aguarida de Murray y Lanman, No. 1 Water Street, New York» estén grabadas en relieve en el vidrio de la botella. Sin esto ninguna es legítima.

EL ILUSTRISIMO
SR. D. ANTONIO MARTIN VILLANUEVA
EX-RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA, ETC. ETC.
Falleció en dicha ciudad el dia 11 corriente.

D. E. P.
La Directora de la Escuela Normal superior de Maestros de esta provincia, su discípulo y toda su familia, ruegan a sus amigos se sirvan mencionar a Dios y asistir a horas que por el eterno canso del alma del finado han de celebrar en la Parroquia de San Juan y todos Santos, el jueves 23 del presente a las nueve y media de mañana, por cuyo favor vivirán reconocidos.
No se reparten esquelas.

—No tal, pero no sois razonable.
—Vuestra es la culpa; me haceis perder la cabeza.
—Eso probaria que no está muy sólida.
Mientras caminaban departiendo así de asuntos dulces y tiernos, al resplandor de estrellas amigas que les miraban desde arriba con ojos complacidos, el padre Dionisio, que no queria que su protegida le acusase de haber hecho las cosas a medias, les seguia a poca distancia, apoyado en el brazo de Mr. Dartigues.

Este diálogo íntimo que habia provocado, era para poner al padre en el secreto de lo que pasaba y procurar su consentimiento.

Tenemos que confesar que el honrado empleado no habia sospechado ni una palabra; las ocupaciones de su vida ordenada, exenta de placeres y de pesares, le absorbían por completo y le daban una existencia dichosa, si la dicha consiste en costumbres y ocupaciones inalterables.

—Se le puede estudiar antes de decidir...
—Cuando lleguemos a vuestra puerta os lo presentaré; una presencia acien a nada conduce; os pedirá permiso para visitarnos.
—Si, lo que quiere decir ir a visitar a mi hija.
—¿Quién os manda interpretarlo así?
—¿Y qué debo responderle?
—Decidme que tenéis mucho gusto en tratarle; y que para eso no tiene más que ir a vuestra casa...
—Dónde no estoy nunca.
—Si, pero donde Emma está siempre.
—De esa manera le conoceré por procurador.
—¿No tenéis confianza en vuestra hija?
—Si tal, pero ya veis, no sé ni aun su nombre; le he oído llamar Mario, pero Mario a secas no significa nada.
—Se llama Mario Chabert.

delante de un farol de gas que les iluminaba con vivo reflejo, y entonces veíaseles como a la luz del dia. Emma inclinada ligeramente hacia su compañero, cuyos labios por hablarla mas cerca, casi tocaban sus cabellos rubios; en aquel momento se olvidaban del mundo entero!

—¡Es una linda pareja!—tuvo que confesar Mr. Dartigues.
—Y que dentro de un instante tendrá un gran disgusto al separarse.
—¿Y qué me aconsejais hacer, padre Dionisio?
—Nada.
—¿Cómo nada? ¿Vos, amigo mio, el amigo de mi hija, me aconsejais que no haga nada! Emma, ya lo sabeis, rehusa todos los partidos; este parece que le agrada; pero si vos me decís que no le conviene...
—Yo no digo nada; y si le agrada... En fin, haced lo que vos queráis.

Así, pues, cuando el padre Dionisio que era amigo de la casa, ya por veinte años, le dijo que el consentimiento de Emma era casi seguro para cierto pretendiente que tardaria en presentarse, que tan sorprendido como encantado se vio una solución que ya desconfiaba obtener.

—¿Y quién es—dijo—el venturoso mortal que ha logrado vencer el carácter y hacerse amar de mi hija?
—¿No habeis visto que todo esto noche...?
—¿Cómo! ¿es ese joven, que está estado sentado a sulado en la mesa?
—¡Tocad, suegro futuro! El mismo, dijo el sacerdote tendiéndole la mano.
—No pido otra cosa, si le agrada la mano.
—Eso no tiene duda.
—Si él es honrado.
—No es malo del todo.
—De buenos «principios»...
—Eso era de desear; pero vos, amigo mio, en unos dias...

PARA HACER SALIR EL PELO.

ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO. En pocas líneas se va a demostrar la acción fisiológica de este vegetal descubrimiento, que tan justamente llama la atención de todas las clases de la sociedad. La epidermis del cuero cabelludo está compuesta de dos hojas; la mas superficial se destruye, se re-nueva instantáneamente y produce esas escamas ó caspa que ensucian los cabellos. Estas hojas tapan los conductos pilosos y los obstruye, es decir, se oponen á la salida del cabello, que queda en estado de pelusilla en el espesor de la piel. El Aceite de bellota, de mi invención y absoluto secreto posee la propiedad de levantar esa hoja epidérmica, de desobstruir los poros, y por vía de absorción neutraliza los virus ó las causas que ordinariamente ocasionan la calvicie, la alopecia y hasta la canicie. Nuestro Aceite de bellotas, superior á todas las pomadas, aguas, aceites y tinturas regeneradoras, sin escepcion, desarrolla una ligera excitación en la piel, activa la circulación en las membranas, nutre los buitos enfermizos y les obliga á echar los tallos capilares. Los sucesos de nuestro específico han coronado siempre las esperanzas de las personas que lo han usado con higiene y perseverancia. También sirve simplemente para tocar, para lustrar, conservar, dirigir una buena cabellera, ocultar y precaver las canas, limpiar el cráneo de caspa é insectos, curar heridas, quemaduras, dolores nerviosos de cabeza, para fortificar la memoria, desarrollar el entendimiento y para evitar constipados crónicos, poniéndose-lo en cuanto se sale de la cama. Esta recomendado por médicos alópatas, homeópatas, farmacéuticos y por mas de 800 periódicos. Se vende en la fabrica, calle de Jardines, núm. 5, Madrid, y en 2500 farmacias, droguerías y perfumerías de ambos mundos. El inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor universal y de S. S. AA. RR. Nota. Exigir dos bustos en el frasco, la etiqueta rizada y prospecto timbrado, porque hay ruines falsificadores.

Hay café de bellotas legitimo para viaje y campo, para curar la diarrea y pujos, á 6 y 12 rs. caja. En Córdoba, farmacia del Dr. Montilla, perfumería de Martin y Gimenez, y litografía del DIARIO.

Enfermedades de pecho. GLOBIOSIS ANEMIA OPILACION. Alivio pronto y efectivo por medio de los Jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro del Dr. CHURCHILL. Precio 4 francos el frasco en Paris. Exigir el frasco cuadrado, la firma del Doctor CHURCHILL y la etiqueta marca de fabrica de la Farmacia SWANN, 12, r. Castiglione, Paris. Las Tablillas Pectorales del Doctor CHURCHILL contra la tos se venden al precio de dos francos cajita, en casa de todos los depositarios de los Jarabes de hipofosfitos. En Madrid depósito por mayor Compañía Bero-Universal, Preciosos; 74 duplicado principal, y por menor en todas las principales Farmacias de España.

Enfermedad Secreta de CH. ALBERT. Médico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. CURACION RAPIDA, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad. BOLOS DE ARMENIA: gonorrias recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido. Depósito en todas las farmacias e instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 19. Madrid, C. Ibero Universal Preciosos 74, á. principal. - Córdoba, Avila,

FRAGRANCIA IMPERIAL. CÉLEBRE AGUA FLORIDA de Murray y Lanman. El Perfume mas fortaleciente y poderoso que se conoce para el Tocador el Pañuelo y el Baño. Preparado solamente por sus dueños, Lanman y Kemp, NUYA-YORK. Y de venta en todas las Perfumerías, boticas, y Droguerías, y al por mayor Sres. Ferrer y Batle, agentes Barcelona.

MAQUINAS DE VAPOR VERTICALES. DIPLOMA DE HONOR. Medalla de oro y Gran Medalla de oro en 1872. MEDALLA DE PROGRESO (equivalente á la Gran Medalla de oro) en la Exposición universal de Viena. Portátiles, fijas y locomóviles, de 1 á 20 caballos. Superiores por su construcción, son las únicas que han obtenido las mas altas recompensas en las Exposiciones y la medalla de oro en todos los concursos. Mas barato que ninguno de los otros sistemas. Ocupan poco sitio, no exigen instalación, llegan siempre montadas y prontas á funcionar, queman toda clase de combustibles y pueden ser conducidas por cualquiera. Por la regularidad de su marcha, se aplican á todas las industrias, agricultura, etc. LAS ÚNICAS SOBRE RUEDAS ARMADAS ALICORNADO. J. HERMANN & C. CHAPELAIN 144, RUE DU FAUBOURG-POISSONNIERE, EN PARIS.

El maestro Juan Ramirez. Este profesor, que ensela 27 años de práctica y experiencia en la primera enseñanza, y que posee la gran letra bastarda española, da lecciones á domicilio á las personas de ambos sexos á un precio módico. Vive calle Mucho Trigo, núm. 25. Arrendamiento. Se hace del cortijo de Villaverde a Alta, situado entre el Carpio y Buja, con 780 fanegas de tierra. Para tratar en la Secretaría de un don de Sr. Conde de Villaverde la Alta, plaza de Seneos núm. 26.

EL TIMBRE

ALMACEN DE FERRERIA Y QUINCALLA. Gran surtido en camas, cunas inglesas y españolas en bronce y hierro de las mejores fabricas. DONIFACIO CARIPOS Y COMPAÑIA. LETRADOS, 4.-CORDOBA.

Surtido especial en bules bombas, imitaciones á maderas y decorados para mesas y cómodas, gutaperchas imitación á tafletes en negro y colores, herramientas de todas clases, telas metálicas, oribas de telas metálicas, especialidad en cubiertos de metal blanco plateados, cucharas, tenedores, cuchillería y hojas cuchillos franceses, batería de cocina inglesa y francesa, planchas económicas y comunes para ropa, azadas, palas, espichas, mechas y candiles para minas, latón, zinc, níquel, alambre, clavos de todas clases, grifos de metal, muelles para muebles, carrillos de hierro para pozos, anafes y hornillas de hierro fundido, baulas gutapercha, básculas para mostrador esponjas, plumeros, lámparas Lang para guisar con espíritu, cafeteras circulación cubos galvanizados, infiernillos, claves inglesas, niveles, ranas para la mano y toda clase de herraje para construcción de edificios, con otros muchos artículos.

Cristóbal Fernandez.

Broncista. - Letrados núm. 1. Se funde toda clase de piezas segun modelo ó dibujo: se venden, componen y colocan bombas para pozos; quinqués de mesa, pared y colgar, accesorios para ellos, braseros de zozar y cobre, grifos de todas temañas, carrillos para pozos, anafes y hornillas de hierro fundido: platin en tulos planchas y barras, chapas de zinc.

Novedad, equidad, elegancia.

Este nuevo establecimiento de sombrerías de Rafael Vidaurreta, trasladado recientemente de la calle de la Librería, núm. 19, á la calle del Arco Real, equidista a la del Liceo, tiene la satisfacción de poner en conocimiento de sus muchos favorecedores, que acaba de recibir un nuevo y elegante surtido de sombreros de todas clases, traídos de las mejores fabricas del reino y del extranjero, así como tambien tiene sombreros de copa de última novedad, ligeros y superiores, todos á precios sumamente arreglados. Hay tambien sombreros largos todas calidades y precios.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo. Precio 10 rs. frasco. - Depósito en Córdoba botica-droguería de D. Joaquín Fuentes Torreba, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas.

Cristalería del Salvador,

Ayuntamiento, núm. 12. Gran surtido de cristal plano y hueco, loza, cuarcos, espejos y estampas de las mejores fabricas de hierro y fundiciones, á precios equitativos. Los cristales planos se pegan á domicilio sin aumento de precio.

Administrador. Tratándose de establecer en esta ciudad una administración particular con el sueldo anual de 10.000 reales, y prestar de una garantía ó fianza de 60.000 reales en metálico, pedirá la persona á quien convenga presentarse para más pormenores y formalidades, con el Escritano D. Federico Barrio, en su despacho, calle Arriero de Morales número 3.

Pastos. En la dehesa y solos del cortijo del Carrascal, se admiten toda clase de ganados y cuyos precios por mensualidades son los siguientes: ganado catalán en rebeco 1 y la mar á 3 y 1/2. El ajedrez del referido cortijo está autorizado para su admision. 66-5

Venta. En la huerta cuesta de la Olivora hay lotes de 3 reales el quintal. 66-6

Venta. Se vende un bré de ocho asientos perfectamente construido y que se ha usado muy poco. En la oficina de este periódico daran razon. 66-6

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa núm. 18, en la calle de San Pablo. Para tratar en la misma casa. 66-6

Acete. Lo hay al por mayor y menor en el almacén de la calle de San Pedro número 2. Arriba de primera 6 rs. 10 de segunda 6. Pañilla de segunda clase, 12 cuartos. 66-6

Aviso importante. - Venta.

Se hace saber á todas las personas que han querido comprar la casa sita en la calle de las Imágenes núm. 20, Alcázar viejo, y á las demás personas de la poblacion, que á la referida casa, libre de todo gravamen, se le ha hecho una gran rebaja, y que se venderá en subasta estrajudicial el Sábado 25 del corriente en la notaria d. D. Angel Osuna, Azonias, 16, de doce á dos de la tarde, advirtiendo que el magnífico pozó que tiene de agua de tacea tan abundante como dulce, y que siempre han vendido las que la ocupaban, vale mas que lo que hoy se pide por toda la casa, la cual mide doscientos once metros y un decímetro cuadrado, con tres salas, dos habitaciones, una alcoba, zaguán, patio, corral, plaza, gran cuadro, y el referido pozó, rentando novecientos reales anuales, sin contar lo que sacan con la venta del agua que viene á ser otros seiscientos á ochocientos reales más al año. El pliego de condiciones y demás, está de manifiesto en la referida notaria, y la llave para ver la casa, en la calle de Belén, núm. 8, Alcázar viejo. m. j. v. s.

Gran almoneda. En la calle de Alfonso XII núm. 102, se hace de todos los muebles y objetos de arte, en los cuales figuran un reloj para escritorio: una máquina de coser al vapor de Singer: grande órgano de 13 registros: 72 zarzuelas entre partituras e instrumentadas: números vauvau para teatro: silla mexicana de plata con su traje nacional de todo lujo: una colección de marfil en número de 400 piedras de oro, plata, cobre, plomo, hierro, bronce, níquel y caucho de todas las minas de América: precio á colección de pájaros disecados de todos colores: un rifle moderno de doce: dos pistolas grandes de Colón el puño de marfil y sus fundas bordadas de oro y plata: trabuco grande de pistón: gran número de vasos, mantequeros, candeleros y joyeras de plata Cristof; toda clase de utensilios de cocina: numerosas mecatas con flores de todas clases: dos sillas de legítima cascarilla de hierro de la capital de Yucatan (Mérida): un mono pequeño ya aclimatado: cuatro pericos que hablan; un Loro idem y un Guacamayo. 66-3

Maquina de coser. En la calle de Osario, calleja del Lindo, número, 39, se cose ropa, tanto de señora como de caballero, á precios muy arreglados. 66-6

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la dehesa llamada de los Pantales en el término de Obejo, compuesta de mas de cuatro mil fanegas de tierra, con buenos aguaderos, y aprovecha bastante para vacas y cabras: para tratar de renta y condiciones con su dueño D. Manuel Sanz de Usategui, calle de Arenillas, núm. 29 en Córdoba. 66-4

Traspaso. El de una taberna con todos los muebles y útiles pertenecientes á dicho establecimiento, que está situada en la calle Puerta del Perdon núm. 8. Darán razon en la calle del Romero núm. 2. 66-6

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa número 19, con establecimiento para almocén ó sin él. Para tratar de su ajuste y condiciones con el Sr. Pelegross, número 6. Tambien se arrienda desde el día la accion de la casa n. m. 22, calle de Larradiz; en la misma casa daran razon. 66-4

Arrendamiento. Se hace desde el día hasta el de San Juan próximo y para desde este en adelante, el de la casa calle de Orgea núm. 16, que se halla muy bien obrada, acristalada y pintada. Para ver y tratar calle de Almonas núm. 26. 66-13

Ama de cria. Una jóven de diez y siete años, primariza, con leche de un mes, solicita casa para criar. Darán razon en la calle de los Monzacos núm. 10. 66-3

A los aficionados. En la posesion del Toro, situada en la plaza de la Cortedera, se encuentra un magnífico surtido de cuadros y esculturas antiguas, los cuales se espenden á precios sumamente arreglados. 66-3

Arrendamiento. Desde el día se hace de habitaciones altas y bajas en una casa nueva en la calle Alfonso XII núm. 31. 66-6

Venta ó arrendamiento. Se hace de la casa núm. 67, calle Alfonso XII, antes Puerta Nueva. En la plaza del Conde de Gavia núm. 1.º, se trata. 66-5

Hallazgo. La persona que se le haya extraviado el Viejero borrico, puede presentarse á recoger en la calle de Jesús María, calle Moratin, y dando las señas le será entregado.

Arrendamiento. Enero del próximo año de 1877, se hace del cortijo Camarero bajo campaña y término de esta ciudad, raiño número 8 vive su dueño quien se puede tratar.

Arrendamiento. El día 6 desde San Juan próximo se hace de la casa núm. 57, calle de Francisco, antes de la Toznería, núm. 63, calle de las Costanillas, la de la Sillaria núm. 11, se hacen contratos.

Arrendamiento. El día 6 desde San Juan próximo se hace de la casa núm. 57, calle de Francisco, antes de la Toznería, núm. 63, calle de las Costanillas, la de la Sillaria núm. 11, se hacen contratos.

Venta. En la Carrera Puente núm. 19, se hace de una notaria y mostrador, todo nuevo, y precio muy arreglado.

Venta de maderas. De la dehesa de Pendolillas, próxima estacion de Alcolea, se vende madera de encina cortada en el tiempo adecuado. Puede tratarse en la finca.

Naranja. Se venden periores chinas y agrías por docenas y por millares, en la hacienda de Va anzana, á precios arreglados.

Piano. Se vende un piano de la casa de la Zapatería.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la dehesa llamada de los Pantales en el término de Obejo, compuesta de mas de cuatro mil fanegas de tierra, con buenos aguaderos, y aprovecha bastante para vacas y cabras: para tratar de renta y condiciones con su dueño D. Manuel Sanz de Usategui, calle de Arenillas, núm. 29 en Córdoba. 66-4

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la dehesa llamada de los Pantales en el término de Obejo, compuesta de mas de cuatro mil fanegas de tierra, con buenos aguaderos, y aprovecha bastante para vacas y cabras: para tratar de renta y condiciones con su dueño D. Manuel Sanz de Usategui, calle de Arenillas, núm. 29 en Córdoba. 66-4

Venta de maderas. Se vende un piano de la casa de la Zapatería.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la dehesa llamada de los Pantales en el término de Obejo, compuesta de mas de cuatro mil fanegas de tierra, con buenos aguaderos, y aprovecha bastante para vacas y cabras: para tratar de renta y condiciones con su dueño D. Manuel Sanz de Usategui, calle de Arenillas, núm. 29 en Córdoba. 66-4

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la dehesa llamada de los Pantales en el término de Obejo, compuesta de mas de cuatro mil fanegas de tierra, con buenos aguaderos, y aprovecha bastante para vacas y cabras: para tratar de renta y condiciones con su dueño D. Manuel Sanz de Usategui, calle de Arenillas, núm. 29 en Córdoba. 66-4

Subarriendo. Desde el día se arrienda la dehesa llamada de los Pantales en el término de Obejo, compuesta de mas de cuatro mil fanegas de tierra, con buenos aguaderos, y aprovecha bastante para vacas y cabras: para tratar de renta y condiciones con su dueño D. Manuel Sanz de Usategui, calle de Arenillas, núm. 29 en Córdoba. 66-4

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la dehesa llamada de los Pantales en el término de Obejo, compuesta de mas de cuatro mil fanegas de tierra, con buenos aguaderos, y aprovecha bastante para vacas y cabras: para tratar de renta y condiciones con su dueño D. Manuel Sanz de Usategui, calle de Arenillas, núm. 29 en Córdoba. 66-4

Venta. Se vende un piano de la casa de la Zapatería.